



Werte Schiedsrichterinnen und Schiedsrichter des Bezirks Oberfranken

Die Saison 2024/25 neigt sich dem Ende. Ich möchte mich als aller Erstes für Euer Engagement in der abgelaufenen Saison bedanken. Wir hatten wie im Vorjahr einen Anstieg an Mannschaftsmeldungen und demnach auch mehr Spiele zu leiten. Dank Eurer Mithilfe konnten wir den Spielbetrieb gut durchbekommen. Zwar mussten hin und wieder einige Spiele mangels freier Schiedsrichter/innen abgesagt werden, das lag aber auch oftmals daran, dass der Spielbeginn am Samstag Spätnachmittag/Abend stattfand und hier eine Vielzahl an Spielen zu besetzen galt. Dennoch konnte ich eine hohe Einsatzbereitschaft erkennen.

I. Rückblick Saison 2024/25

Leider waren in der vergangenen Saison immer wieder Vorfälle von Zuschauern, auch und gerade bei Jugendspielen Thema. Dies kann natürlich nicht toleriert werden. Allerdings bitte ich Euch darum, die Regeln und Euren Handlungsspielraum einzuhalten. Wenn Äußerungen von Zuschauern gegen Eure Leistungen eintreten, ist das sicherlich unangenehm, aber deren gutes Recht. Solange hier keine rassistischen, sexistischen oder überzogenen Beleidigungen stattfinden. Sanktionen in Form von Technischen Fouls gegen Zuschauer sind jedoch nicht möglich! Ebenso kann man eine der beteiligten Mannschaften, deren Trainer oder Bank für ein Fehlverhalten von Zuschauern sanktionieren. Das geht nicht! Wenn die Grenze von Zuschauern überschritten wird, bitte über den Heimverein einen Ordnungsdienst einberufen und diesen handeln lassen.

Bei Einsätzen von LSE Refs verhält sich dies natürlich strenger. Der Schutz von junge Nachwuchsschiedsrichter/innen hat höchste Priorität! Hier sind Kommentare jeglicher Art zu untersagen.

Bei unseren zwei LSE Lehrgängen konnten wir über 50 neue Schiedsrichter/innen für unseren Bezirk gewinnen. Wichtig hierbei ist die Weiterentwicklung der jungen Schiedsrichter/innen und deren Förderung.

II. Termine 2025/26

Für die kommenden Saison stehen die Rahmenpläne soweit fest. Die Saisonfortbildungen werden wie in der vergangenen Saison wieder gesplittet angeboten. Zum einen im Online-Format sowie eine Präsenzveranstaltung in Breitengüßbach.

Die Ausbildungslehrgänge zum LSE Erwerb finden am **13.09./14.09.25 in Weismain** und am **03.01./04.01.26 (Örtlichkeit noch offen)** statt. Der Ausbildungslehrgang zum Erwerb der weiterführenden **Lizenzstufe D (LSD) findet am 08.11./09.11.25 in Bischberg** statt, zudem ich alle LSE Schiedsrichter/innen gleich motivieren möchte.

Der Fortbildungslehrgang des **Pool-Kader findet am 13.09.2025 in Gundelsheim** statt.

III. Neuerungen für die kommende Saison

Die Aufgabenstellung der SRK wurde leicht angepasst. Zukünftig befindet sich der LSE Kaderbetreuer im Ressort der Ausbildung. Das Ressort III. ist künftig für den Pool-Kader (LSD Kaderbetreuer) sowie das SR-Coaching verantwortlich.

Die Schiedsrichterabrechnungen wurden für die kommende Saison in Abstimmung des Bezirkstags angepasst. Die Spielgebühr für die Bezirksoberliga Herren (BOLH) wurde auf 40,- EUR erhöht. Analog dazu die Spielgebühr für alle Pokal Top4 Turniere. Zusätzlich wurde die Aufwandsentschädigung für Nutzer der öffentlichen Verkehrsmittel eingeführt. Hier wird künftig für Nutzer des ÖPNV zusätzlich zu den Ticketkosten, 0,10 EUR je KM für die aufgebrachte Zeit entschädigt. Nähere Informationen hierzu findet Ihr unter der Anlage Abrechnung auf unserer Homepage.

Unser Bezirk startet in der kommenden Saison mit einem Mentoren Programm für jugendliche LSE Schiedsrichter/innen. Dies soll den noch unerfahrenen Kolleginnen und Kollegen einen etablierten Partner/in für deren erste Spiele zu Seite stellen. Hierzu werden noch weitere Informationen von Marco Pflaum an Euch gesteuert werden.

IV. Schlusswort

Mein Dank geht außerdem an die Spielleiter/innen und die gesamte Vorstandschaft unseres Bezirks für die geleistete Arbeit und das entgegengebrachte Vertrauen in der abgelaufenen Saison.

Weiterhin möchte ich mich bei meiner Schiedsrichterkommission, Michael DÜthorn, Tim Eichelsdörfer, Michael Schilling, Florian Dörr, Tobias Schilde und Marco Pflaum für die großartige Zusammenarbeit und Unterstützung in der abgelaufenen Saison bedanken.

Ich wünsche Euch einen schönen und erholsamen Sommer und würde mich freuen, wenn Ihr alle wieder mit der gleichen Bereitschaft für unseren Bezirk zur neuen Saison zu Verfügung steht.

Mit sportlichen Grüßen

Detlef Dittrich

Schiedsrichterreferent -Bezirk Oberfranken-

Bayerischer Basketball Verband

Bamberg den 01.06.2025